

Bardo Biblia



Lección 08: *Las emociones positivas y negativas de Dios*

Propósito (Parte 2)

¡Hola y buen día! Este es el Bardo de la Biblia.

En nuestro último podcast escuchamos que Dios no es humano. Un bardo es un narrador que recita textos tradicionales asociados con una tradición oral particular. Estoy aquí para recitar y ampliar lo que dice la literatura de la Biblia acerca de quién es Dios y quiénes son los seres humanos.

Lección

Este es el lugar en el que nos encontramos hoy: en esta lección, la primera de un podcast de dos partes, estamos discutiendo las emociones positivas y negativas de Dios. En podcasts anteriores hemos visto algunos de los atributos centrales de Dios:

- No es humano.
- Es un espíritu.
- Él es solo Dios. Ningún otro ser tiene sus atributos ni puede realizar sus acciones.
- Él lo sabe todo (omnisciencia).
- Está en todas partes al mismo tiempo (omnipresencia).
- Es todopoderoso (omnipotencia).

Si estos atributos son lo que vemos que la Biblia misma enseña acerca de Dios hasta ahora, el Dios así descrito sería un personaje extraño y abstracto. Las seis (6) cualidades anteriores separan a Dios de la humanidad, lo que hace que sea demasiado difícil relacionarse con él. No podríamos conocer ni entender a alguien tan diferente a nosotros. Pero los atributos centrales de Dios no son todo lo que la Biblia enseña acerca de Dios.

En una lección anterior, vimos lo que dice la Biblia sobre la emoción de los celos de Dios, una emoción que en nuestros días se considera negativa. Aquí en este podcast queremos ver algunos de los sentimientos positivos de Dios: bondad, compasión, amor.

Jeremías 9:24

“Yo soy el Señor, que ejerzo bondad, justicia y rectitud en la tierra, porque en esto me deleito”.

Oseas 11:8

“Mi corazón (el corazón de Dios) está cambiado dentro de mí; se despierta toda mi compasión... Porque yo soy Dios, y no hombre, el Santo entre vosotros.”

Isaías 49:15

“¿Puede una madre olvidar al bebé que tiene en el pecho y no tener compasión del hijo que ha dado a luz? ¡Aunque ella pueda olvidar, yo no te olvidaré!”

1 Juan 4:7-10 habla del amor y afirma lo siguiente:

“...porque el amor viene de Dios.... Dios es amor... Esto es amor: no que nosotros amemos a Dios, sino que él nos ame...”

Discusión

Estos tres sentimientos, bondad, compasión y amor, son sentimientos que experimentan todos los seres humanos, excepto quizás los sociópatas. Así que tú y yo sabemos cómo se siente ser amable con alguien, incluso con alguien que no conocemos. Como mínimo, cuando vemos un cachorro perdido en una jaula de la sociedad protectora de animales, sentimos compasión. Cuando miramos a la cara de una persona con la que compartimos nuestra vida, un padre, un hijo, un cónyuge, sentimos amor.

La Biblia enseña que Dios también siente esas emociones. Es más, por muy imperfectamente que los sintamos, el sentir de Dios hacia ellos es completo, intenso y perfecto.

Esto es lo que es realmente interesante, el Dios descrito con estas cualidades abstractas que lo separan tanto de la humanidad (como la omnipotencia) también se describe como alguien que está sujeto a una intensa emoción similar a la humana. Estos sentimientos con los que nos podemos relacionar. Cuando escuchamos cómo se siente Dios cuando siente bondad, compasión y amor, reconocemos que sentimos lo mismo en nosotros mismos.

Resumen

Por supuesto, la Biblia está llena de historias donde se describen situaciones que nos muestran a Dios sintiendo estas emociones. BibleBard discutirá algunos de estos en un podcast futuro.

¿Cómo es que podemos leer un libro, alguna historia en la gran literatura, y derramar una lágrima o un nudo en la garganta en una parte conmovedora de la historia? Sentimos estos sentimientos incluso cuando no somos parte de la historia. Incluso en una película como Ahora esta bien, la Falla en Nuestras Estrellas, y El Cuaderno (entre muchas otras películas románticas) cuando llega el momento humano, lloramos.

¡Podemos estar sentados en una silla leyendo y sentir lo que se supone que debe sentir el personaje en la página de la historia! Esta es una maravillosa capacidad humana llamada empatía. La literatura de la Biblia también llama a la empatía. ¡Debe hacerlo con éxito porque la Biblia es el libro mejor leído de todos los tiempos! Cuando leemos este libro, sentimos empatía no solo por las buenas personas de una historia, sino también por Dios, ¡e incluso por los villanos de la historia! Alguien farisaico podría horrorizarse de que los lectores puedan sentir empatía (incluso simpatía) por los villanos de la Biblia, pero a menudo en esos

personajes vemos los mismos impulsos, que en algún momento de la historia motivan a los villanos, también en la vida nos motivan a nosotros mismos en la vida real.

Sin embargo, en nuestra cultura poscristiana europea y americana, el conocimiento de la literatura bíblica ha desaparecido. Es por eso que existe el servicio público de Bardo Biblia: para volver a familiarizar a aquellos a quienes la cultura ha provocado que no piensen ni lean la Biblia con este depósito de sabiduría, conocimiento y revelación sobre quién es Dios, cómo son las personas, cómo las personas y Dios se relacionan.

Conclusión

Así es como funciona el Bible Bard. Breves disertaciones, muy enfocadas, sin distracciones, sin desvíos innecesarios. Al punto. Envíe a Bible Bard cualquier pregunta o comentario que desee ofrecer a BibleBardUS@gmail.com. Me alegrará oír de ti.

Conexiones

Sigue a Bible Bard en estas plataformas:

- SoundCloud: <https://soundcloud.com/biblebard>;
- Spotify: [Spotify - Bible Bard - all episodes - English](#);
- Twitter: @BibleBard;
- Facebook: <https://www.facebook.com/BibleBard>;
- Instagram: <https://www.instagram.com/biblebard/>;
- iTunes: <http://feeds.soundcloud.com/users/soundcloud:users:398402436/sounds.rss>.